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Liebe SKVMitglieder, liebe Leserinnen
und Leser,
2022 war wahrlich ein besonderes und ereignisrei
ches Jahr! 
Nach fast zwei Jahren mit CoronaBeeinträchtigun
gen war 2022 ein schon fast normales Sport und 
Vereinsjahr. Die Feierlichkeiten zum 75jährigen Ver
einsjubiläum konnten, wie eigentlich für 2021 geplant, 
stattfinden. Somit war der Veranstaltungskalender 
prall gefüllt!
Die Veranstaltungen waren gut besucht und zeigten, 
dass die Lust auf Geselligkeit und Feiern bei den Büt
telbornern sehr groß war.
Ein nicht so erfreuliches Ereignis betraf leider unsere 
geplanten Baumaßnahmen am Sportplatz Berkacher 
Weg. Das jahrelange Ringen um Fördermittel und das 
Warten auf grünes Licht hatte ein Ende. Nur leider zu 
einem der ungünstigsten Zeitpunkte der vergangenen 
Jahre: gestiegene Zinsen, horrende Baupreise und zu 
erbringende Sicherheiten haben es der SKV un
möglich gemacht, das Projekt guten Gewissens an
zugehen.

So wird in 2023 nur das dringend benötigte Funkti
onsgebäude für die Fußballer realisiert werden.
Doch wir wollen nicht zurückschauen, sondern nach 
vorne blicken. 2023 wird ein Jahr des Umbruchs. Der 
Hauptvorstand der SKV wird gewählt und somit gibt 
es wichtige Stellen zu besetzen. Die meist im Hinter
grund agierenden gewählten Mitglieder des Haupt
vorstands sind maßgeblich an der Gestaltung der 
Zukunft unserer SKV beteiligt. Wer also Lust an der 
Mitbestimmung und Gestaltung der SKV hat und ei
gene Ideen einbringen möchte, ist herzlich eingela
den, sich bei uns in der Geschäftsstelle oder bei 
einem der Hauptvorstandsmitglieder zu melden.  
Jetzt bleibt mir nur noch euch allen ein frohes Weih
nachtsfest und einen guten Rutsch ins Neue Jahr zu 
wünschen.
Viel Spaß beim Trainieren und gemeinschaftlichen 
Sporttreiben!

Nadine Pachl, Beisitzerin Hauptvorstand
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Karnevalistinnen und Karnevalisten zeigen das, was 
sie ausgedacht und einstudiert haben während einer 
Sitzung auf der Bühne. Punkt. Was aber tun sie, 
wenn das in CoronaZeiten unmöglich ist? Klar, sie 
sind zunächst einmal traurig. Aber im Traurigsein sind 
sie nicht so geübt und damit auch nicht so gut. Also 
muss eine andere Lösung her. Damensitzungspräsi
dentin Sandra Eckert machte den Anfang. Pünktlich 
zu den jeweiligen Sitzungsterminen 2021 baute sie 
mit Bildern aus dem noch pandemiefreien Vorjahr 
kleine Filme zusammen und unterlegte sie mit einer 
passenden Melodie. So konnten alle im Internet se
hen und hören, wie schön es ohne Virus wieder ge
worden wäre.
Als sich abzeichnete, dass 2022 erneut keine Fast
nachtssitzungen stattfinden würden, waren die BCA
Närrinnen und –Narren sofort entschlossen, die Idee 
des Vorjahres nicht nur aufzugreifen, sondern noch 
deutlich auszubauen. Es mussten unbedingt Videos 
gedreht werden, damit die ganzen Einstudierungen 
und Vorbereitungen nicht wieder umsonst gewesen 
wären.
Den ersten Coup landete die Schatzmeisterin der 
BCA Kerstin Fischer. Bisher war man von ihr ge

wohnt, stets mit Nachdruck auf das Gebot der Spar
samkeit hingewiesen zu werden. Doch Filme drehen 
und Sparsamkeit sind bekanntlich Begriffe aus unter
schiedlichen Welten. Nun aber wies Kerstin zum Er
staunen aller darauf hin, man habe ja Rücklagen, und 
wozu seien die denn sonst da. Man solle bei einem 
solchen Vorhaben doch nicht so knauserig sein.
Als der Moment der Sprachlosigkeit bei den Fast
nachtern vorüber war, kam reges Leben in die Abtei
lung. Ideen wurden entwickelt und Kostenvor
anschläge eingeholt. Und siehe da, Kerstins Rückla
gen wurden wesentlich mehr geschont als sie es sich 
wohl erträumt hatte. Steffen Jobst tritt nicht ohne 
Grund bei den Sitzungen als Pfarrer Fulder auf. Er 
hat Beziehungen. Seiner Bühnenfigur entsprechend 
zuerst nach ganz oben, zu den himmlischen Mäch
ten. Die liefern ihm wohl auch die guten Ideen und 
Anregungen. Aber er hat auch Beziehungen profaner 
Natur: zu einem versierten Kameramann namens 
Frank Möllenberg. Und der machte einen Freund
schaftspreis. Steffen, Drehbuchverfasser, Regisseur, 
Bildschnittmeister, Tontechniker und so weiter nimmt 
von „seiner“ BCA ohnehin nur einen Fastnachtsorden 
an. Kerstin Fischer hatte Großzügigkeit versprochen, 

Die BCA und das Filmgeschäft

BCA
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ohne ihr Versprechen wirklich einlösen zu müssen. 
Besser kann es für eine Schatzmeisterin nicht laufen.
Und so wurde an einem Samstag und dem darauf fol
genden Sonntag im Februar Szene auf Szene ge
dreht. Büttenreden, Tänze, Gesang und auch 
einzelne kurze Episoden, deren Sinn den Protagonis
ten oftmals dunkel blieb, weil nur der Regisseur 
wusste, wozu er sie später am elektronischen 
Schneidetisch benötigen würde. Für alle Beteiligten 
waren es aufwändige Tage. Vor allem waren es aber 
auch Tage voller Spaß, Musik und Lachen. Also echte 
Fassenacht in einer Zeit ohne Fassenacht.
Zwei Filme entstanden, und beide wurden rechtzeitig 
zur Weiberfastnacht bzw. zum Fastnachtssamstag 
fertig. Dies auch deshalb, weil Steffen Jobst zwei Ar
beitstage lang seine eigene Firma im Stich ließ, um 
für die BCA die Filme zu schneiden und den Ton pas

send zu unterlegen. Unser Dank wird ihn noch jahre
lang verfolgen.
Heraus kamen das Meisterwerk „D(r)amensitzung“, 
zu dem Sandra Eckert die Ideen geliefert hatte, und 
in dem man den Damenelferrat der BCA mit erstaunli
chen schauspielerischen und tänzerischen Leistun
gen bewundern kann. Und zweitens der sogenannte 
Blockbuster „Vier Lockdowns und ein Fastnachtsfall“, 
in dem sich eine Reporterin im und ums Volkshaus 
auf die Suche nach der Fastnacht macht. Und sie 
wird fündig, obwohl mehrmals das Gegenteil verkün
det wird.
Wer sich die oskarreifen Werke ansehen will, kann 
das ohne weiteres über die beiden QRCodes tun.
Wer danach mal wieder Fastnacht in der Volkshaus
Narrhalla erleben will, hier sind die Termine:

BCA & GESANG

Damensitzung am Samstag, dem 28. Januar 2023, um 19.33 Uhr

Prunksitzungen an den Samstagen 4. und 11. Februar 2023, um 19.11 Uhr

Kindersitzungen an den Sonntagen, 5. und 12. Februar 2023, um 14.11 Uhr

Karten gibt es unter www.bcabuettelborn.net

oder im Schreibwarengeschäft Ratzefummel.

Unsere Abteilung Gesang ist leider auch durch Coro
na sehr geschrumpft, aber wir geben nicht auf und 
singen auch mit weniger Sängerinnen. Am Altennach
mittag der Gemeinde konnten wir ein paar Liedchen 
zum Besten geben. Am Weihnachtsmarkt in Büttel
born sangen wir auch um 18:00 Uhr in der ev. Kirche. 
Nach 2 jähriger Pause konnten wir wieder unser klei
nes Konzert anbieten. Bei der AWOWeihnachtsfeier 
konnten wir auch die Gäste weihnachtlich einstim
men. Wir sind sehr froh, dass Ruth Görlich und Britta 
Friedmann (ehem. Sängerinnen) uns bei unseren ge
planten Auftritten unterstützen. 
Vielen Dank an die Beiden. 
Ihnen Allen ein gesegnetes Weihnachtsfest und die 
besten Wünsche für 2023.
Ihre Gesangsabteilung

Conny Eberlein

Abteilung Gesang

Gerd Haßler
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Erfolgreiches Jahr für die Fussballer der SKV!
Auf das Jahr 2022 können die Fußballer entspannt 
zurückblicken. 
Die Saison 2021/2022 war die erste seit Corona, die 
in allen Klassen voll durchgespielt wurde. Die Spieler 
und Spielerinnen der SKV haben die unterschiedli
chen Lockdowns und Beschränkungen abgeschüttelt 
und in guter Manier die Aufgaben in den Trainings 
und Spieleinheiten angenommen. 
Im organisatorischen und Trainingsbereich hat sich 
einiges getan. Um die Trainingseinheiten trotz des 
begrenzten Platzangebotes für die 17 Mannschaften 
zu optimieren wurde ein mobiler Flutlichtmast ange
schafft, sodass der Rasenplatz zum Teil auch in der 
dunklen Jahreszeit für Trainingseinheiten genutzt 
werden kann. Hier ein herzliches Dankeschön an die 
Sponsoren und Spender. Die Anschaffung der Klein
feld und Trainingstore wurde abgeschlossen. Die 
Fußballer verfügen jetzt für jeden Jahrgang und Trai
ningseinheit über ausreichend Spiel und Trainingsto
re. Hier ein spezielles Dankeschön an die 
Entegastiftung und den weiteren Sponsoren, dass 
diese wichtige Investition getätigt werden konnte. 

Im März starteten die Fußballer eine Spendenaktion, 
um die Firma Veritas Ambulanz und  Rettungsdienst 
gGmbH bei der Anschaffung eines Sanitätsbusses zu 
unterstützen um den Menschen die vor dem Ukraine
krieg flüchten im Grenzgebiet zur EU ärztlich zu ver
sorgen. Bei dieser Aktion wurden sämtliche 
Einnahmen der Jugend und Aktivenspiele in den 
Dienst der guten Sache gestellt, zudem wurden an 
den Spieltagen Spenden gesammelt. Am Schluss 
konnten wir 2000 EUR übergeben.

Der Vorstand hat sich neu aufgestellt. Gerhard Jockel 
ist aus dem Vorstand ausgeschieden, um sich stärker 
seinen Aufgaben im Hauptverein zu widmen. Danke 
an dieser Stelle für die vielen Jahre im Vorstand der 
Fußballer! Neu im Vorstand ist jetzt Anja Weinreich, 
die sich speziell um das Thema Administration küm
mert.
Mit 51 Punkten schloss die Erste Mannschaft der 
SKV in der Saison 2020/2021 ihre bisher erfolg
reichste Gruppenligasaison ab. Nach den eher durch
wachsenen beiden vorherigen Saisons sticht dieses 
Ergebnis heraus und ist das Resultat konsequenter 
Arbeit des Trainerteams Francisco Ortega und Stef
fen Kühn sowie dem sportlichen Leiter Jörg Nowka. 
Die drei haben eine Mannschaft geformt, die über  
Teamgeist und Technik dieses Resultat erreicht hat. 
Bei der U23 kann man nicht minder stolz sein auf  die 
zurückliegende Saison. Die Mannschafteum Michael 
Allers schaffte es mit 47 Punkten die Saison 
abzuschließen. Das ist das beste Ergebnis in 7 Jah
ren AKlassenZugehörigkeit. Auch hier merkt man, 
dass konsequente Arbeit zum Erfolg führt. In der U23 
werden junge Spieler meist aus der eigenen Jugend 
 mit Unterstützung von erfahrenen Spielern an den 
Aktivenbereich herangeführt.
Auch die Oldboys stachen 2021/2022 mit sehr guten 
Resultaten hervor. Neben den obligatorischen 
Freundschaftsspielen nahm die Oldboysauswahl 
auch wieder am Kreispokal teil, der gegen den Seri
ensieger Ginsheim gewonnen wurde und man sich 
automatisch für den Hessenpokal qualifizierte. In der 
ersten Runde gewann man gegen Eltville noch im Elf
meterschiessen, in der zweiten Runde war gegen die 
Mannschaft des FC Kalbach in der  jetzt legendären 
 Wasserschlacht von Büttelborn aber Schluss.
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Sportlich waren die Jugendmannschaften nicht weni
ger erfolgreich, denn wir können eine Meistermann
schaft vorweisen! Die DJugend wurde in der Saison 
2021/2022 in Ihrer Klasse Meister! Glückwunsch an 
dieser Stelle an die Spieler, Trainer und Betreuer. Un
sere AJugend hat ebenfalls sportlich erfolgreich her
ausgestochen. In der vergangenen Saison hat man 
es im Hessenpokal bis ins Viertelfinale geschafft, das 
dann leider verloren wurde. 
Ein besonderes Erlebnis hatte unsere D3 Jugend. Die 
Spielerinnen und Spieler durften die Profis des Zweit
ligisten SV Darmstadt 98 als Einlaufkinder beim Spiel 
gegen Hannover 96 begleiten. Die Lilien gewannen 
das Spiel 1:0, vermutlich wegen unserer Unterstüt
zung.

Das Ferienfußballcamp, das auch in diesem Jahr 
wieder in den Herbstferien stattgefunden hat, erfreut 
sich unablässiger Beliebtheit. Zusammen mit Trainern 
und ehemaligen aktiven Spielern des SV Darmstadt 
98 werden die Kinder von unseren Jugendtrainern ei
ne Woche lang trainiert. So bekommen die Nach
wuchskicker einen direkten Einblick in die 
Trainingsabläufe von Fußballprofis. 
Im Mai 2022 konnte endlich der mehrfach verschobe
ne JugendtrainerWorkshop stattfinden. Die Jugend
trainer haben sich zusammen mit der sportlichen 
Leitung und Abteilungsvorstand im Hotel Traumfabrik 
einen Tag zusammengesetzt. Die Ziele unserer Ju
gendarbeit standen zu Beginn des Workshops im Fo
kus. Auszüge aus unserem Jugendkonzept wurden 
lebhaft diskutiert. Schnell wurde man sich einig, dass 
unser bestehendes Jugendkonzept als Leitfaden die  
der Entwicklung der Kinder und Jugendlichen sowie 
den verantwortlichen Trainer unterstützten kann, ge
wisse Widersprüche erkennbar sind und ein Weg zur 
Vereinbarkeit gefunden werden muss. Dieses wurde 

anschließend in mehreren Arbeitsgruppen themati
siert.
Neben unserer Technikschule, die losgelöst vom 
Mannschaftstraining und zudem offen für Jugendliche 
anderer Vereine ist, konnten wir eine Torspielerschule 
an den Start bringen. Die Torspieler werden durch 
einen erfahren, lizensierten Torwarttrainer zusätzlich 
zum Mannschaftstraining weiterentwickelt. Geplant ist 
in den Osterferien 2023 ein 3tägiges JugendTor
spielercamp. Auch dieses soll vereinsübergreifend 
stattfinden, mehr Informationen hierzu demnächst auf 
der Webseite und im Netz.

Andreas Hofmann
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Auch dieses Jahr konnte die Ligagruppe Devotion er
neut einige neue Tänzerinnen begrüßen. Nachdem in 
der letzten Saison zwei neue Tänzerinnen zu uns ge
stoßen sind, konnten wir uns nach dem Aufstiegser
folg in die Oberliga über fünf neue Tänzerinnen 
freuen, die sich bereits gut in die Gruppe eingefügt 
haben. Hierbei ist zu erwähnen, dass neben unserer 
Ligagruppe auch alle Gruppen im Amateurbereich 
neuen Zuwachs bekommen haben und die Freude 
am Tanzen teilen. 
An zwei Tagen im November konnten die Tänzerin
nen von Devotion außerdem Sebastian Spahn für ein 
Coaching in der heimischen Halle begrüßen. Neben 
dem Erlernen von neuen Aufwärmtänzen und Ins
wings und dem technischen Coaching wurde auch 
hart an der bestehenden Choreo für die neue Saison 
gearbeitet. Der neue Input und die fachliche Meinung 
von Sebastian Spahn hat der Gruppe geholfen weiter 
an sich zu arbeiten und einen weiteren Schritt Rich
tung Saisonziel in der Oberliga zu gehen. Das Ziel 
der kommenden Saison ist für die Tänzerinnen von 
Devotion hierbei der Klassenerhalt in der Oberliga 
und dabei eine Leistung zu liefern, die Trainerinnen 
und Tänzerinnen zufrieden stellt. 
Im September galt es für die TrainerGruppe dann ein 
Besetzungsproblem zu lösen, denn durch ein Zeitpro
blem fielen dem TrainerTeam der Tanzkrümel ab Ok
tober Dorothea Kloschak und Isabel Nickoll weg. 
Dass auch Johanna Orthen ab diesem Zeitpunkt teil
weise durch ihr Studium verhindert sein würde brach
te das gesamte Team ins Rudern. Hierfür konnten die 
Trainerinnen des SKVTanzkreis dank einem starken 
internen Zusammenhalt jedoch relativ schnell eine 
neue Lösung finden. An den Terminen, an denen kei
ne der TanzkrümelTrainerinnen konnte, sprang ein
fach eine Trainerin aus einer der anderen Gruppen 
ein. Zudem hat das TrainerTeam Sophie Nold und 
Vanessa Trenda als Jungtrainerinnen dazugewinnen 
können, worüber wir uns sehr freuen. So können wir 
unseren Nachwuchs nicht nur tänzerisch weiterbil
den, sondern ihnen langsam beibringen selbst Ver
antwortung in einer Tanzgruppe zu übernehmen.  
Auch mittwochs kam es zu Beginn der Saison zu eini
gen Startschwierigekeiten, da Tanzzwerge und Lumi

nous nicht mehr in Worfelden in der Sporthalle 
trainieren konnten und von jetzt auf gleich ohne Trai
ningsstätte verbleiben. Zum Glück wurde auch dank 
Hilfe des SKV Vorstands eine Lösung gefunden und 
so trainieren die beiden Gruppen mittwochs nun wie
der in der Berufsschulhalle in GroßGerau. 
Ende Oktober startete für einige unserer Trainerinnen 
dann die Zeit der Trainerausbildungen. Katharina May 
und Annika Prenzlow nahmen in der letzten Oktober
woche an der TrainerassistenzAusbildung JMC in 
MörfeldenWalldorf teil und absolvierten diese erfolg
reich. Mitte November ging es dann für Johanna Or
then, Annika Prenzlow und Dorothea Kloschak mit 
dem ersten Ausbildungswochenende der Trainer C 
Ausbildung in JMC in München weiter, die bis Ende 
nächsten Jahres geht. Wir sind sehr stolz, dass sich 
unsere Trainerinnen regelmäßig weiterbilden und wir 
unsere Gruppen so durch neue Inhalte bereichern 
können.

Isabel Nickoll

Saisonstart bei Devotion & Berichte aus dem 
Trainerteam

TANZKREIS
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Der Trainerinnennachwuchs stellt sich vor

Vanessa Trenda
15 Jahre

Josephine Erdtmann
16 Jahre

seit knapp 10 Jahren

Bei der SKV Büttelborn in den Gruppen Impact und 
Devotion

Seit dem Sommer 2021

Ich wollte schon seit ich angefangen habe zu tanzen, 
wenn ich alt genug bin, Trainerin werden und habe 
mich dann sehr gefreut als ich von meiner Trainerin 
gefragt wurde ob ich Lust hätte Jungtrainerin zu wer
den. Ich habe direkt zugestimmt und bereue diese 
Entscheidung in keinster Weise. Es macht mir sehr 
viel Spaß Trainerin zu sein und ich kann es kaum er
warten meine ersten Ausbildungen zu machen.

Aktuell trainiere ich die Gruppen Fascination und Krü
mel. Fascination trainiere ich seitdem ich Jungtraine
rin bin und die Krümel trainiere ich jetzt seit
ein paar Wochen, wobei ich dort schon ein paar mal 
als Vertretung ausgeholfen habe.

Am Tanzen liebe ich einfach alles. Mir gefällt der
Gruppenzusammenhalt und das gegenseitige Helfen 
sehr. Man kann sich vertrauen und aufeinander ver
lassen. Mir macht es sehr viel Spaß neue Schritte 
und Kombis zu lernen und diese dann in eine Choreo 
einzubauen. Am meisten Spaß machen mir die Sa
chen, die zwar etwas komplizierter sind, die aber am 
Ende dann doch sehr schön aussehen. Wenn es 
dann auf die Turniere zugeht und die Choreo steht, ist 
es ein toller Moment zu sehen, was man erreicht hat 
und dass die Arbeit sich gelohnt hat.

Seit wann tanze ich?

Wo tanze ich?

Seit wann bin ich Jugendtrainerin?

Wie bin ich dazu gekommen Trainerin zu werden?

Wo bin ich eingesetzt?

Warum tanze ich so gerne?

seit 2010

Impact

Seit 2018

Ich wurde von meinen Trainerinnen gefragt, ob ich 
nicht Lust hätte, auch mal eine Gruppe zu trainieren. 
Ich durfte dann bei einer Gruppe beim Training dabei 
sein und einfach mal ausprobieren. Die Trainerinnen 
haben mir viel erklärt und mich unterstützt. Ich durfte 
dann im Frühjahr 2019 die Ausbildung zur Sportassis
tentin machen.

Nachdem ich seit 2018 bei mehreren Gruppen je für 
ein paar Monate ausgeholfen habe, bin ich nun seit 
etwa zwei Jahren fest bei den Tanzzwergen 
eingesetzt.

Ich finde es toll, neue Dinge zu lernen und mal was 
schwierigeres auszuprobieren. Mir gefällt es in der 
Gruppe zu tanzen und dass sich alle gegenseitig 
helfen. Gemeinsam als Gruppe bei Turnieren auf der 
Fläche zu stehen und von unseren Trainerinnen 
angefeuert zu werden zeigt einem, dass sich die 
harte Arbeit lohnt. Auch wenn es mal schlechte Tage 
gibt, an denen einfach gar nichts funktioniert, freue 
ich mich dennoch jede Woche auf das Training und 
darauf, mich zu verbessern.
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Ende Oktober 2022 starteten Annika und Katharina 
die 5tägige TrainerAssistent*innenAusbildung (kurz 
TrAss) im JMC Bereich. 
Beide sind zwar schon seit geraumer Zeit Trainerin
nen beim Tanzkreis und haben schon so einiges an 
Fortbildungen mitgemacht, dennoch wollten sich die 
beiden die Chance nicht entgehen lassen, beim Bun
destrainer Andreas Lauck zu lernen und sich tänze
risch und auch in ihrer Trainerinnenrolle 
weiterzubilden. 

So startete die Ausbildung am Mittwochnachmittag 
mit dem Fokus auf das richtige Aufwärmen.
Es sollten die Grundlagen des Aufwärmens und der 
allgemeine Trainingsaufbau erarbeitet werden. Natür
lich durfte neben der Theorie auch die Praxis nicht 
fehlen und so wurden neue TechnikÜbungen und 
kleine Tänzchen gelernt und als Übung zur Erstellung 
eines eignen Aufwärmtanzes (Inswing) genutzt. 
Am Donnerstag wurden die Inhalte des Vortages ver
tieft und der Schwerpunkt der Praxis bestand in der 
Vermittlung und Übung verschiedener Drehungen. 
Danach sollten die Teilnehmer*innen sich auch mit 
der Tanzsportordnung vertraut machen und die 
Grundlagen für den Einstieg eines Vereins in das Li
gageschehen erlernen. 
Nach viel Theorie verließen Annika und Katharina 
dann mit rauchenden Köpfen die Ausbildungsstätte in 
MörfeldenWalldorf und fuhren direkt weiter nach Büt
telborn in die Sporthalle, um das eigene Devotion
Training nicht zu verpassen. Dort wurden gleich mal 
die ersten Übungen von der Gruppe angewendet.

Im Verlauf des Wochenendes wurden dann noch For
men von Sprüngen besprochen, Fachbegriffe erklärt 
und geübt und auch das Wertungssystem der JMC
Turniere, das Majoritätsprinzip erklärt – und siehe da: 
Annika und Katharina könnten dann jetzt endlich 
auch bei den kommenden Turnieren die richtigen 
Platzierungen berechnen.
In der Prüfung am Sonntag sollte dann ein Inswing 
und ein sogenannter PreStretch gezeigt werden, bei 
dem durch ein zweites Aufwärmtänzchen die verlet
zungsanfälligeren Muskelgruppen vorgedehnt werden 
sollen. Für beides wurden den Prüflingen je ein Mu
sikstück vorgegeben. 
Unsere beiden Trainerinnen meisterten die Prüfung 
mit Bravour und erhielten danach sogar noch vom 
Bundestrainer die Empfehlung nach ihrem aktuellen 
Leistungsstand auch direkt die Trainer*in CLizenz im 
JMC zu erwerben. Beide haben viel gelernt und freu
en sich sehr, die Inhalte und Inputs aus der Ausbil
dung mit in ihre Trainings zu nehmen. Somit sind nun 
fünf Trainerin des Tanzkreises lizensierte TrsAssTrai
nerinnen im DTV und professionalisieren das Training 
aller Gruppen. Sie sind selbst noch aktive Tänzerin
nen in der Oberliga und geben ihr KnowHow qualifi
ziert an ihre Gruppen weiter.
Annika Prenzlow hat die einjährige Ausbildung zur C
Lizenz im JMC zusammen mit Dorothea Kloschak 
und Johanna Orthen im November 2022 angefangen. 
Katharina besitzt bereits eine allgemeine Trainer C
Lizenz mit Schwerpunkt Tanz und schaffte es beruf
lich leider nicht. 

Annika Prenzlow & Katharina May

Zwei neue Lizenzen beim Tanzkreis

TANZKREIS
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Nachdem alle Kindergruppen des Tanzkreises 
1988 in der SKV Büttelborn bei den Amateurtur
nieren im Kreis mit zahlreichen Treppchenplätzen 
sehr erfolgreich waren, wollten die Trainerinnen 
bereits 2020 den nächsten Schritt gehen – An
meldung zur Kinderliga im Deutschen Tanzsport 
Verband (DTV)! Doch leider bremste auch hier 
die Pandemie das Vorhaben erstmal aus und die 
Kinder und Trainerinnen arbeiteten erstmal weiter 
an der notwendigen Technik. 
Im Sommer 2022 trafen sich die Trainerinnen 
Eva Loh und Katharina May mit den Eltern und 
stellten das Vorhaben nochmal mit allen Bedin
gungen vor und es wurde einstimmig für den 
Start für die kommende Saison gestimmt. Für 13 
Tänzerinnen wurde eine IDKarte (vergleichbar 
wie ein Spielerpass im Fußball) beim Verband 
angelegt und Choreografin Leonie Ripberger 
(Choreografin und Trainerin bei Devotion; Haupt
gruppe Oberliga bei der SKV) kreierte eine an
spruchsvolle Choreografie für die Kinder. Diese 
wurde an drei Wochenenden im Herbst gelernt 
und von Katharina und Eva im wöchentlichen 
Training austrainiert. Die Kinderliga
formation der SKV Büttelborn trägt den Namen 
„Ukiyo“, dass ist japanisch und bedeutet: im Mo
ment leben, losgelöst von den Sorgen des Le
bens, die schwebende Welt.

Was sind die Voraussetzungen und Regeln 
für die Kinderliga?
Der Verein muss Mitglied im DTV sein und die 
Formation mit Startgebühr melden.
Die Kinder dürfen nicht älter als 2011 geboren 
sein und für sie müssen gültige IDKarte bean
tragt werden. Spaß am Tanzen, regelmäßige 
Trainingsbeteiligung und Ambitionen mehr zu ler
nen sind ganz wichtig. Die notwendige Technik 
und die BasisElemente lernen die Kinder im 
Training von unseren hochqualifizierten Trainie
rinnen. Getanzt werden vier Turniere in der Kin
derlandesliga südost 1 im hessischen 
Tanzsportverband (HTV) gegen sieben andere 
Formationen. Die Formation kann bei entspre
chender Platzierung in die Kinderverbandsliga 
südost 1 aufsteigen, aber ein Abstieg ist nicht 

möglich. 
Getanzt wird an jedem Turniertag: Eintanzen/
Stellprobe, eine Vorrunde und Finale mit Wer
tungsrichter*innen des DTV und Publikum. Wer
tungskriterien sind neben der Choreografie, die 
korrekte Technik und Präsentation. Es wird ver
gleichend gewertet, somit wird die Formation mit 
den meisten Punkten in den Wertungskategorien 
im Vergleich zu den anderen auf den ersten Platz 
gewertet usw.. Es dürfen keine Hebungen ge
tanzt werden und bei den Kindern herrschen auf
grund des Jugendschutzes strengere Regeln für 
die Kostüme. 
Der Tanzkreis trägt alle anfallenden Kosten für 
die Verwaltung der Kinderliga und freut sich un
heimlich, auch das Kindertraining auf eine profes
sionelle Ebene stellen zu können. Am 26.02.2023 
zeigen alle Formationen des Tanzkreises bei der 
internen Saisoneröffnung ihre fertigen Choreo
grafien und starten dann am 19.03.2023 in 
Aschaffenburg. Eine Woche später tanzt Ukiyo in 
Sossenheim am 26.03.2023. Nach den Osterferi
en dürfen die Kinder am 29/30.04.2023 in Klein
Gerau beim Heimturnier tanzen. Das letzte Tur
nier wird zusammen mit Devotion mit der 
Oberliga in GroßGerau am 03.06.2023 bestrit
ten. Saisonziel ist ohne Druck und mit viel Spaß 
erstmal LigaLuft zu schnuppern und die schöne 
Choreografie zu zeigen. Schließlich haben wir als 
Newcomer nichts zu verlieren. 
Bei Interesse für die Kinderliga gerne eine EMail 
an den Tanzkreis schicken:
tanzkreis@skvbuettelborn.de

Eva Loh

TANZKREIS

Kinderliga bei der SKV Büttelborn
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Das ersehnte Ziel von 3 Mannschaften ging in 2022 
endlich in Erfüllung – Aufstieg!

Die Tennisabteilung trat in diesem Jahr mit insgesamt 
6 Mannschaften zur TeamTennis Runde 2022 an. 
Unsere Jüngsten traten in der Mixed U 10 an und lan
deten am Ende auf einem 6.Tabellenplatz mit 3:9 
Punkten. Es sprang ein Sieg und ein Unentschieden 
heraus. Außerdem konnten die Jungs und Mädels viel 
Erfahrung sammeln bei ihren ersten Wettkampfspie
len. 

Es spielten: Nils Zulauf, Mika Noller, Bilal Allouch, Zoe 
Reinheimer, Makenzie Exler, Mathis Miltner und Jo
nathan Trost.

Mit der gleichen Bilanz und Tabellenplatz endete 
auch die Saison für die Mixed U 12. Dabei wären 
knapp noch einige Punkte mehr drin gewesen. 
Es spielten: Maja Führer, Helena Groß, Johanna 
Schütze, Hiba Allouch, Nils Zulauf, Hannes Witusch 
und Mika Noller.  

Bei den Herren 30 gab es in diesem Jahr wieder 2 
Mannschaften. Die erste Mannschaft schielte anfäng
lich noch in Richtung VerbandsligaAufstieg, wurde 
dann aber schnell wieder aus diesem Traum gerissen 
durch zwei echt knappe 4:5 Niederlagen – darunter 
gegen den souveränen Spitzenreiter aus Seeheim. 
Am Ende reichte es zu Tabellenplatz 3, dem sicheren 
Klassenerhalt und starken 12:4 Punkten. 
Es spielten: Tom Engesser, Tobias Ahlheim, Tim En
gesser, Lorenz Moosmüller, Alexander Grenz, Mattias 
Auth, Oliver Richter, Philipp Stoll

Die „Zwott“ Herren 30 Mannschaft machte nach dem 
knapp verpassten Aufstieg 2021 diesen Mal alles 
deutlich klar. Mit 7 Siegen aus 7 Spielen gab es die 
maximale Punktzahl und den verdienten Aufstieg in 
die Bezirksoberliga. Glückwunsch !!

Es spielten: Marc Müller, Nick Hölzel, Andreas Jockel, 
Martin Brandstetter, Dennis Brunner, Daniel Gonza
lez, Martin Scheuermann, Florian Trost, Felix Bött
cher, Stephan Zulauf und Robert Zimmert. 

Die beiden DamenMannschaften ließen sich dieses 
Jahr nicht von den Aufstiegsplänen abbringen. 
Die Damen 30 marschierten mit 12:0 Punkten glatt 
rauf in die Gruppenliga. Die Damen zeigten dabei ihre 
Möglichkeiten, auch in der höheren Klasse im nächs
ten Jahr gut mitzuhalten.  Glückwunsch !!

Es spielten: Sabrina Betz, Alexandra Groß, Julia 
Kiehl, Sina Senßfelder, Melanie Buda, Tanja Grupe, 
Tanja Zehnder und Alexandra Massag. 

„TRIPLE AUFSTIEG“  2022 – Tennis Büttelborn verbessert 
sich weiter

TENNIS
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Auch die Damen 40 konnten sich mit 10:0 Punkten 
und einem Matchverhältnis von 28:2 souverän  auf 
die Reise in die Bezirksliga machen und ENDLICH 
die „harten“ Jahre der Kreisliga hinter sich lassen.  
Glückwunsch !!

Es spielten: Alexandra Massag, Tanja Bergsträßer, 
Stefanie Gölzenleuchter, Anja MeiserWerner, Anja 
Holdefehr und Christiane Staudt. 

Neben der TeamTennis Runde konnten wir 2022 wie
der 2 Tagesturniere und nach 2 Jahren Pause den 
„SchmiererCup“ wieder durchgeführen.

Insbesondere die beiden Tagesturniere erfreuen sich 
großer Beliebtheit und waren mit jeweils 80 Teilneh
mern ausgebucht. Wir mussten an beiden Tagen 
auch wieder Plätze beim TC RotWeiss GG in An
spruch nehmen, um das gesamte Spielerfeld in Akti
on zu halten. 
Der Termin am Ende der Sommerferien war vielleicht 
einer der Gründe für die schwache Teilnehmerzahl 
am „SchmiererCup“, Tennis auf hohem Niveau mit 
dem Sieger aus den eigenen Reihen waren die positi

ven Nachrichten aus der diesjährigen Ausgabe.  
Großer Dank an dieser Stelle an unseren unermüdli
chen Turnierdirektor Alexander Grenz und seine fleis
sigen Helfer, die alle Turniere im Zeitplan halten 
konnten. 

Die Tennisanlage erfreut sich aber im Breitenund Fa
miliensport steigender Beliebtheit und damit auch 
mehr Mitgliedern in unserer Abteilung. Besonders er
freulich dabei die positive Entwicklung beim Kinder
tennis, wo die Trainingsgruppen wachsen. 
Im Winterhalbjahr gehen die Trainingsgruppen in ver
schiedenen Hallen an den Start, auch unsere Damen 
40 Mannschaft hat für die Winterrunde eine Mann
schaft gemeldet und hat bisher bereits zwei Spiele 
absolviert; eines gewonnen und eines verloren. Die 
Saison 2022 macht uns Mut für die nächsten Jahre. 
Einige kleinere Bauprojekte an der Tennisanlage sind 
für die Zukunft geplant, damit unsere Ausrüstung und 
Arbeitsgeräte ein „trockenes“ Plätzchen haben.
www.tennisbuettelborn.de

Ralf Schmierer

TENNIS
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Am Freitag, den 15.07.2022 haben wir uns mit allen 
Kindern und ein paar Betreuern am Volkshaus in Büt
telborn getroffen. Anschließend sind wir mit einem 
Bus zum Zeltplatz in Otzberg im Odenwald gefahren. 
Dort warteten bereits die anderen Betreuer und der 
vorbereitete Zeltplatz.
Nachdem wir angekommen sind, haben die großen 
Kinder ihre eigenen kleinen Zelte aufgebaut und die 
Kleineren haben ihre Matratzen in eines der zwei Ge
meinschaftszelte gelegt.
Danach konnten wir uns frei auf dem Gelände bewe
gen. Wir durften in den Wald oder uns Spielsachen 
aus zwei Kisten aussuchen.
Als es dunkel wurde, haben wir eine kleine Nacht
wanderung im Wald gemacht. Im Anschluss an die 
Wanderung aßen wir am Lagerfeuer noch leckere 
Brote zur Stärkung für die Nacht.
Am Samstagmorgen gab es sogar frische Pancakes 
und Brötchen. Nach dem Frühstück spielten die meis
ten Kinder am knöcheltiefen Bach. Wir bauten Stau
dämme, die das komplette Wasser aufhielten. Uns lief 
nach einiger Zeit sogar das Wasser in die Gummistie

fel, das war etwas komisch. Mittags saßen wir ge
meinsam am Lagerfeuer und haben Stöcke 
geschnitzt, um sie abends für das Stockbrot und die 
Marshmallows zu verwenden. Weil es so heiß war, 
haben die Betreuer dann noch eine Wasserrutsche 
aufgebaut. Das hat eine willkommene Abkühlung ge
bracht.
Am nächsten Tag sind wir leider schon abgereist. Wir 
sind zum Bus gelaufen und freuten uns schon auf un
sere Eltern und unsere warmen Betten. Die Nächte 
im Zelt waren nämlich sehr kalt.
Am meisten Spaß hat mir das Lagerfeuer mit Marsh
mallows und Stockbrot gemacht. Cool fand ich aber 
auch, dass wir machen durften, was wir wollten und 
es kein festes Programm gab. So konnte jeder ma
chen, was einem selbst gerade Spaß machte.
Die Zeit verging leider viel zu schnell. Jeder fand das 
Zeltlager toll. Wir freuen uns schon auf nächstes Jahr. 
Vielen Dank für die abenteuerliche Zeit, das sehr le
ckere Essen und die viele Arbeit der ehrenamtlichen 
Betreuer!

Lina Caspari

Zeltlager reloaded

TURNEN
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Dürfen wir vorstellen?
Mit Alina Kartmann, Luise Knieß, Vanessa Trenda, 
Alexander Boldizar und Werner Eckert fanden gleich 
fünf neue Übungsleiter und Betreuer den Weg zu den 
SKV Turnern. Was meist so selbstverständlich er
scheint, ist es in der heutigen Zeit leider nicht mehr: 
Ausreichend Trainer und Betreuer zum Aufrechterhal
ten eines Sportbetriebes zu finden ist heutzutage eine 
Herausforderung!
Deswegen freuen wir uns umso mehr, dass es uns 
bei diesen fünf gelungen ist!
Doch wie kommt man zu diesem Ehrenamt?
Alina, Luise und Vanessa waren einmal selbst aktive 
Turnerinnen bei der SKV, trainierten zwei Mal wö
chentlich in der Sporthalle und gingen auf Wettkämp
fe. Nach Ende ihrer aktiven Laufbahn machten sie 
zwar erst einmal Pause vom Turnen. Doch als wir sie 
fragten, ob sie nicht Lust hätten, unser Trainerteam 
zu verstärken, sagten alle drei sofort Ja!
Mittlerweile haben Alina und Luise sogar schon die 
Ausbildung zum Übungsleiterassistenten abgeschlos
sen und bringen ihr Wissen nun jede Woche in der 
Sporthalle mit ein.
Alexander durfte während seines Freiwilligen Sozia
len Jahres bei der SKV, das er von September 2021 
bis August 2022 absolvierte, Turnerluft schnuppern. 
Während dieser Zeit half er uns bei den verschie

densten Turngruppen und fand Gefallen daran. So 
war vom ElternKindTurnen über die Leistungsturner 
bis hin zur „Spätlese“ alles dabei. In dieser Zeit er
warb Alexander auch seine Übungsleiter C Lizenz. 
Nach Ende seines Freiwilligen Sozialen Jahres bleibt 
er uns erhalten und betreut weiterhin Turngruppen.
Werner wiederum fand über seine älteste Tochter 
Lennja den Zugang zum Turnteam. Erst nur in der 
Rolle als „Begleitung“ beim ElternKindTurnen stieg 
er bei den Purzelturnern dann als Übungsleiter mit 
ein. Zwar ist Lennja den Purzelturnern schon ent
wachsen, aber ihre jüngere Schwester Elina drängt 
schon nach und besucht fleißig mit Papa das Purzel
turnen. So bleibt Werner uns weiterhin erhalten, was 
uns sehr freut.
Wir wünschen den Fünf noch viele spannende, er
folgreiche Jahre bei den SKV Turnern und viele lusti
ge und aufregende Momente mit den Turnkids.
Wer nun ebenfalls Lust bekommen hat, seine Ener
gie, sein Können, seine Zeit bei den SKV Turnern 
einzubringen, ist jederzeit herzlich willkommen! 
Übungsleiter und Betreuer hat man nie genug!
Bei Interesse wendet euch an einen euch bekannten 
Übungsleiter oder schaut auf unserer Homepage ww
w.skvbuettelborn.de vorbei. Dort findet ihr Kontakt
daten unserer Spartenleiterin Iris Merbach.

Nicole Staffa

Neuzugänge bei den Turnern
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Ein weiteres turbulentes Jahr liegt nun fast hinter uns. 
Corona ist leider immer noch gegenwärtig und die 
Energiekrise hat uns fest im Griff. Aber auch das wer
den wir gemeinsam mit euch bewältigen. Die unzähli
gen positiven Rückmeldungen von zufriedenen 
Mitgliedern und Kursteilnehmern bestätigen uns, dass 
wir auf dem richtigen Weg sind.

Im Dezember 2022 bietet das Studio wieder die „Klei
ne Auszeit im Advent“ an. Hier stehen wie immer ent
schleunigende und entspannende Kursangebote im 
Vordergrund um stressfrei durch die Adventszeit zu 
kommen. Traditionell kommen die Kursgebühren ei
nem guten Zweck zugute. Dieses Mal möchten wir an 
das „PalliativeCareTeam Leuchtturm“ GroßGerau 
spenden und freuen uns auf zahlreiche Kursanmel
dungen. Zusätzlich haben wir auch die Spendenwutz 
aufgestellt.
Die Spenden von „Kleine Auszeit im Advent“ 2021 
gingen an die Hospiz GG Stiftung. Vielen Dank noch
mal an alle Spender. Wer dafür weiterhin spenden 
möchte kann gerne etwas in die Sammeldose im Stu
dio werfen.

Mit dem neuen Jahr gibt es auch wieder einige Ver
änderungen im Studio.
Ab Januar 2023 wird der Cyclingkurs montags um 
09:30 Uhr von Sebastian übernommen. Der Kurs Bo
dystyling wechselt von freitags auf dienstags 10:00 – 
10:45 Uhr. Die TRX Kurse mittwochs fallen zu den 
gewohnten Zeiten weg, stattdessen gibt es einen 
Kurs TRX Schlingentraining mittwochs von 17:00 
17:45 Uhr.
Sicher kommen die Änderungen nicht allen gelegen, 
aber durch personelle Veränderungen sind wir zu die

sen Änderungen gezwungen. Wir hoffen aber, dass 
ihr den neuen bzw. geänderten Kursangeboten eine 
Chance gebt und sie fleißig besuchen werdet.
Da wir euch auch im neuen Jahr bei der Erhaltung 
eurer Gesundheit zur Seite stehen möchten, begin
nen auch im Jahr 2023 wieder neue Gesundheitss
portkurse. 
Hier die Starttermine, die bei Redaktionsschluss 
schon feststanden, im Überblick:
Faszien Yoga 
 Donnerstag,12.01.2023 von 17:0018:15 Uhr
Qi Gong Einsteiger
 Donnerstag, 12.01.2023 von 18:00 – 19:00 Uhr
Qi Gong Fortgeschrittene
 Donnerstag, 12.01.2023 von 19:15 – 20:15 Uhr
Informationen sowie Anmeldung zu den Kursen im 
Studio. Hier erfahrt ihr auch die Starttermine der an
deren Gesundheitssportkurse, ob es freie Plätze gibt 
sowie den Veranstaltungsort.
Bitte beachten, dass eine Kursanmeldung nur mit 
gleichzeitiger Bezahlung der Kursgebühr gültig ist.

Kennt ihr schon unseren Online Kurs Pilates & Fas
zien? Dieser Fitnesskurs erweitert die Variationen im 
klassischen Pilates Training und löst beispielsweise 
Verklebungen und Verhärtungen im Gewebe, steigert 
die Beweglichkeit, verringert den Muskelkater, ver
kürzt die Regenerationszeit und optimiert die Kraft
entwicklung. Basis dieser Stunde ist das klassische 
Pilates, kombiniert mit Übungen aus dem Faszientrai
ning (z.B. im Stand) und Dynamic Stretch Übungen.
Der Kurs ist für Anfänger bis Fortgeschrittene aller Al
tersgruppen geeignet, findet via Zoom jeden Mittwoch 
von 17:00 – 18:00 Uhr statt und kann bequem von 
Zuhause durchgeführt werden. Es werden lediglich 

Neues aus dem Studio

FITNESSSTUDIO
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ein internetfähiges Gerät sowie eine Gymnastikmatte 
benötigt.
Die manuelle Zusendung der Zugangsdaten für das 
ZoomMeeting erfolgt nach Eingang der Anmeldung 
(max. 3 Tage im Voraus per App oder im Studio mög
lich) rechtzeitig vor Kursbeginn per Email.
Probiert es doch einfach mal aus. Keine Sorge, Ka
mera darf und Mikrofon soll ausgeschaltet sein.
Du hast oder bekommst eine Verordnung für orthopä
dischen Rehabilitationssport (Schwerpunkt Wirbel
säule) und suchst den passenden Kurs für dich? 

Einfach bei uns im Studio melden. 
Die rehabilitative Gymnastik auf ärztliche Verordnung 
findet unter Anleitung lizenzierter RehaTrainer statt 
und trainiert den gesamten Bewegungsapparat. Die 
Gymnastikübungen in der Gruppe dienen der Wieder
eingliederung in das reguläre Sporttreiben und sind 
eine Fortführung der stationären bzw. ambulanten 
Physiotherapie und ersetzen diese nicht. 
Kräftigungs, Mobilisations und Dehnübungen helfen 
körperliche Beschwerden zu mildern.

Myriam SchillingMüller

Interesse geweckt?
Dann scan den QRCode für weitere Infos 
oder komm einfach mal im Fitnessstudio 
vorbei!

SKV Büttelborn Fitness & 
Gesundheitssportzentrum
Berkacher Weg 2
06152 – 1875752
fitness@skvbuettelborn.de
www.skvbuettelborn.de

GESCHÄFTSSTELLE

Neue Gesichter in der Geschäftsstelle
Daniela Welker
Geschäftsführung
Seit März 2022 stehe ich in der 
Geschäftsstelle für alle Fragen 
rund um die SKV zur Verfü
gung. 
Nach meinem Masterstudium 
„Sozialwissenschaften des 
Sports“ an der GoetheUniver
sität Frankfurt kümmere ich 
mich um viele der anfallenden 
Aufgaben in der Geschäftstelle, welche unter ande
rem die Mitgliederverwaltung, Beitragswesen, Öffent
lichkeitsarbeit sowie die Abwicklung der (leider 
manchmal notwendigen) Mahnverfahren. 
Da als Sportwissenschaftlerin Sport meine Leiden
schaft ist und das nicht nur theoretisch, werde ich 
auch in der Sporthalle unter anderem bei der Heidel
berger Mini  Ballschule zu finden sein. 

Lena Lapp
FSJ
Ich bin die neue FSJlerin von 
2022/2023 der SKV Büttel
born. Meine Arbeit in der SKV 
ist sehr vielfältig, so bin ich 
morgens in der Geschäftsstelle 
und nachmittags in der Sport
halle unterwegs. Dort unter
stütze ich die Trainer in den 
Abteilungen Turnen, Tanzen, 
Fußball und Karneval sowie in der Ballschule. Ich 
freue mich in diesem Jahr den Verein als auch viele 
tolle neue Menschen kennenzulernen, die eine große 
Gemeinsamkeit haben  alle haben Spaß am Sport in 
der SKV!

Öffnungszeiten Geschäftsstelle:
Montag Freitag 09:00 – 12:00 Uhr 
geschaeftsstelle@skvbuettelborn.de
+49 6152 / 8552535
Mainzerstr. 85 (Eingang Fichtering), 64572 Büttelborn
Postfach 1157, 64570 Büttelborn
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Nach der zweijährigen CoronaPause konnte am 
29.10.2022 die beliebte Party des SKVJugendaus
schusses wieder gefeiert werden. Nach der Premiere 
im Jahr 2019 wurde in diesem Jahr die Musikrichtung 
erweitert und zu den besten Hits aus den 90ern 
mischten sich die beliebtesten Songs aus den 
2000ern. 
Die Vorbereitungen begannen bereits früh. In regel
mäßigen Abständen trafen sich die Mitglieder des Ju
gendausschusses der SKV, um wieder eine der 
größten Partys in Büttelborn zu organisieren. Das er
folgreiche Konzept wurde mehrheitlich beibehalten 
und um kleine Änderungen ergänzt. Zusätzlich wurde 
die Party als Veranstaltung in die Reihen der Festlich
keiten zum 75. SKVJubiläum aufgenommen und bil
dete damit den Höhepunkt des Festjahres für den 
Verein. 
Der Saal füllte sich schnell. Wieder kamen viele Gäs
te im 90s/00sStyle und konnten mit einem Freige
tränk in die Nacht starten. Die Stimmung war 
ausgelassen. Dazu trug auch die Musik von DJ Kiki 

bei, bei dem sich der Jugendausschuss herzlichst be
dankt. Mit drei Bars war für die Getränke bestens ge
sorgt. Auf der großen Tanzfläche bildeten sich immer 
wieder spontane Gruppen, die zusammen als Flash
mob zu den Liedern, wie den Macarena, tanzten. Die 
Feierenden konnten sich Dank Zeitumstellung auch 
um eine zusätzliche Stunde Party freuen, sodass ge
gen drei Uhr neuer Zeit die Feier langsam zu Ende 
ging. 
Der Jugendausschuss freut sich, dass viele den Weg 
ins Volkshaus gefunden haben, auch wenn die Gäs
teanzahl von 2019 nicht ganz erreicht werden konnte. 
Die Party war ein voller Erfolg und der Jugendaus
schuss wird auch im kommenden Jahr wieder eine 
große Party im Volkshaus organisieren. Weiterhin be
dankt er sich bei allen helfenden Händen, ohne die 
der Aufbau und die Barbesetzung nicht funktioniert 
hätten. Die Veranstaltung hat gezeigt, auch nach Co
rona bleibt Vereinsleben in Büttelborn eine wichtige 
Stütze für das kulturelle Leben. 

Johannes Kreim

90's meets 2000's Party

Die SKV Fußballer werden am 07.01.2023 wie 
gewohnt die Weihnachtsbäume einsammeln. 

Da sich die durch Corona bedingte Aktion der 
Markierungsbändchen 2022 bewährt hat, werden wir 
diesen neuen Trend beibehalten. Ab Montag, den 
19.12.2022 können diese Bänder gegen eine Spende 
bei „Lantermanns LottoLädchen“ (Mainzer Str. 79), 
beim „Ratzefummel“ (Darmstädter Str. 4a) und im 
„Fitnessstudio der SKV“ (Berkacher Weg) erworben 
werden. 

Die Bändchen sollten gut sichtbar an den Bäumen 
befestigt werden. Die Bäume bitte bis Samstag, den 
07.01.2023 9:00 Uhr, sichtbar vor die Haustür stellen 
(bitte KEINE Sammelstellen!). 

Es wird auch dieses Mal nicht bei den Bewohnern 
geklingelt. Wir bitten aber ebenso um Verständnis, 
dass nicht rechtzeitig bereitgestellte Bäume im 
Nachgang nicht mehr eingesammelt werden können.

Weihnachtsbaumsammelaktion
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Zum Anlass des 75. Jubiläumsjahrs wurde am Sams
tag den 25.06.2022 bei herrlichem Sonnenschein ein 
Sport und Spielfest auf dem Sportplatz der SKV Büt
telborn veranstaltet. Als Hauptsponsor konnten wir 
die Merck KGaA aus Darmstadt gewinnen, die uns 
unter anderem unsere Helfershirts gesponsort hat 
Die ersten Teilnehmer stürmten pünktlich um 10 Uhr 
den Sportplatz. An Aktivitäten und Spielangeboten 
gab es neben unseren Geschicklichkeits und Spiel
stationen, eine Hüpfburg, ein Spielmobil des Auszeit 
e.V. und einen Fußballkäfig, den uns der SV Klein
Gerau zur Verfügung stellte. Aber auch die Erwachse
nen konnten ihr Können an einem Parcours mit 9 

Spielstationen beweisen.
Das Highlight für alle Besucher war die Überreichung 
eines Geschenks mit Urkunde und Medaille nach er
folgreicher Absolvierung der Spielstationen. 
Eine angenehme Abkühlung brachte der Eiswagen 
des Eiscafé Adriatica aus KleinGerau. In der Mittags
zeit sorgte die Tanzeinlage des BCA Kinderballetts für 
gute Laune. Das Sport und Spielfest wurde mit ei
nem Flashmob des Tanzkreises für alle tanzwilligen 
Kinder und Erwachsenen feierlich beendet.

Daniela Welker

Sport‐ und Spielfest

Vielleicht erinnert ihr euch noch: Am 23. Juni dieses 
Jahres fand nach 2 Jahren Coronapause endlich wie
der der GroßGerauer Firmenlauf statt. Die Stimmung 
war sehr gut, nicht zuletzt, weil unser Herrenteam mit 
dem neunten Platz in den Top 10 der Laufgemeinde 
gelandet ist. Das macht Lust auf mehr!
So wird die SKV auch 2023 wieder ein Team zusam
menstellen, welches bei dem rund 5 km langen Lauf 
antreten wird. Interessiert? Wir freuen uns, wenn die 
Gruppe noch weiter wächst!
Der nächste GGFirmenlauf wird am 15. Juni 2023 
stattfinden. Ihr könnt also noch fleißig trainieren und 
im nächsten Jahr mit uns durchstarten und nebenbei 
noch etwas Gutes tun. 
Alle Mitglieder und solche, die es noch werden wol
len, können sich über die Geschäftsstelle per Mail an

melden. Wir werden euch informieren, sobald dies 
möglich ist. 
In diesem Sinne: Viel Erfolg (beim trainieren) und 
bleibt am Ball! 

Daniela Welker

Das war klasse, GG ist wieder gelaufen!

VERANSTALTUNGEN
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Für rund 50 junge Sportler:innen hieß es dieses Jahr 
wieder eine Woche Sport und Spaß. 
Das SKVSommerferienCamp ging in eine weitere 
sehr erfolgreiche Runde. An fünf Tagen konnten die 
Kinder sich über viele Sportangebote, tolle Spiele, le
ckeres Essen, sowie einen Ausflug freuen. 
Montags ging es erstmal einen Tag lang mit ganz vie
len Spielen los. Davon natürlich viele Kennenlern
spiele. Von chinesische Mauer bis zum 
"NachSchuhgrößeSortierenaufeinerBankohne
zureden" war vieles dabei. Dienstag ging es dann 
auf den Fußballplatz, hier haben die Kids an mehre
ren Stationen spielerisch das runde Leder ins Eckige 
gebracht. Auch wenn es bei manchen am Anfang 
nicht so ganz geklappt hat, wie sie sich das vorge
stellt hatten, waren sie doch am Ende alle zufrieden 
mit ihrer Leistung!
Mittwochs ist uns das Wetter leider zum Verhängnis 
geworden, aber hier hat die Tennisabteilung ihr Im
provisationsvermögen unter Beweis gestellt. Die Kin
der sind gar nicht erst bis zu den Tennisplätzten 
gelaufen, sondern die Tennistrainer:innen sind direkt 
in die Halle gekommen. Aus niedrig hängenden Bad
mintonnetzen wurden kurzerhand Tennisnetze um

funktioniert und schon ging der Spaß in der 
Sporthalle los.
Am vorletzten Tag des SommerferienCamps stand 
der große Ausflug an. Mit dem Reisebus sind wir ins 
weit entfernet MörfeldenWalldorf gefahren. Und zwar 
in die Trampolinhalle. Dort konnten die Kinder 2 Stun
den lang ihre komplette Energie rauslassen bevor es 
pünktlich vor dem MIttagessen wieder nach Hause 
ging. Nachmittags stand noch ein Geländespiel auf 
dem Sportplatz auf dem Programm, bei dem die 
Kinder in zwei Gruppen aufgeteilt wurde und die "10 
Plagen", wie zum Beispiel Froschhüpfen oder Schna
ken fangen meistern musste.
Am Freitag war die Woche auch schon rum und nach 
ein paar Laufspielen und dem großen Pyramidenspiel 
hieß es schon Abschied nehmen. Doch bevor alle 
nach Hause gingen, bekam jeder Teilnehmer noch ei
ne Urkunde und ein TShirt als Erinnerung.
Kinder und Betreuer verbrachten eine schöne Woche 
zusammen und freuen sich schon sehr auf das 
nächste Camp.
Die SKV bedankt sich bei allen Teilnehmern und Hel
fern.

Marcel Merbach

Sommerferien‐Camp

VERANSTALTUNGEN
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Samstag, 13.8., Büttelborn, 9:00 Uhr am Morgen, die 
Sonne lacht. Die Fußballer verlegen ihre Trainings
einheit auf den Rathausplatz. Bierzeltgarnitur, nach 
Bierzeltgarnitur, Pavillons, Sonnenschirme werden 
aufgebaut.
Büttelborn, 16:00 Uhr am Nachmittag, die Sonne 
lacht noch immer. Das Jubiläumsweinfest beginnt. 
Auf die ersten Menschenmassen warten wir aber 
noch etwas, da es doch ein sehr heißer Sommertag 
ist. Nach und nach füllen sich die Sitzplätze, die Steh
tische sind vollends belegt. Die Winzer sowie unsere 
Partnergemeinde Hoerdt löschen die durstigen Keh
len mit exzellentem Wein. Bier, Ebbelwoi und vor al
len Dingen Wasser gehen literweise über den Tresen. 
Für das leibliche Wohl ist mit Schnitzelbrötchen, Brat
wurst, frischen Brezeln mit Spundekäs ebenfalls bes
tens gesorgt. Spätestens nachdem um 18 Uhr 
“Soundwave” anfängt, uns mit Partyhits und altbe
kannten Songs musikalisch zu begleiten, ist der Rat
hausplatz voll, die Stimmung gelöst und wir sehen 
viele lachende Gesichter: ein echter Sommernachts
traum. Zu Ende des Samstagabends muss die Secu
rity die letzten Weinfestbesucher bitten, zu gehen.
Am Sonntagmorgen um 11 Uhr positioniert sich das 

Büttelborner Blasorchester für den WeinfestFrüh
schoppen. Da leider die Winzer schon abgefahren 
sind, schenken wir unseren Jubiläumswein aus. Doch 
wer Frühschoppen kennt, der weiß, dass heute ein 
kühles Bier eher Anklang findet. Die Gäste, die trotz 
des heißen Sommertags, den Weg nicht gescheut 
haben, rücken mit ihren Tischen und Bänken dem 
Schatten hinterher. Auch unter dem Pavillon finden 
sich um die Mittagszeit einige Gäste ein. Dank der 
TennisAbteilung sind die Getränke und Bonausga
beStände wieder gut besetzt. Überall sieht man zahl
reiche Helfershirts mit den leuchtend goldroten 
Jubiläumsfarben. Dank dieser tatkräftigen Helfer wird 
nach Ende der Veranstaltung alles wieder sorgfältig 
abgebaut und bis zum nächsten Fest verstaut.
Ein Dank gilt allen Gästen, die dieses Weinfest 2022 
zu einem wahren Sommernachtstraum haben werden 
lassen. Und vor allen Dingen unseren Hauptsponso
ren der Kreissparkasse und Möbel Heidenreich, die 
das Weinfest maßgeblich finanziell unterstützt haben. 
Allen Ehrenamtlern gebührt ein besonderer Dank, die 
dieses Fest an den beiden heißen Sommertagen 
überhaupt erst möglich gemacht haben.

Daniela Welker

Ein Sommernachtstraum

VERANSTALTUNGEN
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Unter diesem Motto hat sich die SKV bei allen ehren
amtlichen Tätigen im Jubiläumsjahr des Vereins be
dankt.
Gemeinsam verbrachten alle einen schönen Abend in 
gemütlicher Atmosphäre, bester Stimmung und gu
tem Essen im Kikeriki Theater & Comedy Hall Darm
stadt, das eigens für diesen Anlass für den Verein 
reserviert wurde. Aufgeführt wurde das Stück „Hinter
hof Story“ welches das Publikum Tränen lachen ließ. 
Alles in Allem waren alle Gäste begeistert von dem 
gelungenen Abend und so sagen wir nochmal Danke 
liebe Ehrenamtler*innen für euren Einsatz.

Daniela Welker

"Danke Ehrenamt"

Die Heppenheimer MusikerLegende Franz Lambert 
ließ es sich am Samstag den 01.10.2022 nicht 
nehmen, bei dem 75. Jubiläum der SKV Büttelborn 
mitzufeiern und hat das Publikum des Volkshauses 
begeistert, in dem er aus seiner WersiOrgel ein 
ganzes Orchester und mehr zauberte.
Lambert wurde 1969 von Heinz Schenk für das große 
Publikum entdeckt und in dessen Fernsehsendung 
„Zum Blauen Bock“ eingeladen. Zahlreiche weitere 
Gastauftritte in großen Fernsehshows folgten, 
Plattenverträge ließen nicht lange auf sich warten. 
Insgesamt veröffentlichte Lambert 107 Alben, die zum 
Teil GoldStatus erreichten.
Was vor allem die Fußballfans interessieren dürfte: 
Franz Lambert ist der Komponist der offiziellen FIFA
Hymne, die seit 1994 weltweit bei der FußballWM 
verwendet wird. Die Gäste des Volkshauses freuten 
sich über einen vergnüglichen Abend, bei dem 
Lambert gut gelaunt alle Register seines Könnens 
zog, was die Gäste zum Tanzen und Mitschunkeln 
veranlasste. Wir bedanken uns ganz herzlich bei der 
Familie Lambert und allen Gästen des Abends.

Daniela Welker

Franz Lambert in Concert

VERANSTALTUNGEN
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Fußball: 

Präsidium: Andreas Hoffmann, praesidium@fussballskvbuettelborn.de 

Jugend: Olaf Schwarz, jugendleiter@fussballskvbuettelborn.de, +49 151 53 75 69 36

OldBoys: Dennis Jacob, dennis.jacob@skvfussballjugend.de 

Gymnastik: 

Tina Orthen 

Tel. 06152858603

Für Fragen zu Übungsstunden: Heike Barthel 

Tel. 01735228761

Gesang: 

Conny Eberlein

EMail: ebi48@web.de

Tel. 06152 56321

Tennis: 

Rainer Engesser: 

EMail: tennis@skvbuettelborn.de

Tel. 015204672734

Turnen: 

Iris Merbach

EMail: turnen@skvbuettelborn.de

Tel: 06152/949440

Tanzen: 

Dorothea Kloschak und Eva Loh

EMail: tanzkreis@skvbuettelborn.de

BCA: 

Gerd Haßler

Sandra Eckert: EMail: eckert_s@gmx.net

GesundheitssportKurse:

Bitte an Abteilung Fitness wenden

Tauchen:

Michael und Regina Wolf

EMail: micha.wolf@hotmail.de

Tel.: 0615252613

Fitness: 

fitness@skvbuettelborn.de

Berkacher Weg 2, 64572 Büttelborn

Tel. 06152 1875752

REHASport:

Bitte an Abteilung Fitness wenden
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Fastnacht
Damensitzung 28.01.23
Prunksitzung 04.02.23

mehr auf Seite 4

Traditionelles 
Weinfest

12. + 13.08.2023
Rathausplatz Büttelborn

KALENDER

Kindersitzung 05.02.23
Prunksitzung 11.02.23
Kindersitzung 12.02.23

Fastnachts‐
umzug

19.02.2023
Büttelborn

Turner
Zeltlager

14.‐16.07.2023

Weiber‐
fastnacht

16.02.2023
Volkshaus Büttelborn

mit „...eine Band
namens Wanda"

Sommerferien‐
Camp

21. ‐ 25.08.2023
Sporthalle Büttelborn

Jahreshaupt‐
versammlung

14.04.2023
Volkshaus Büttelborn

18.05.2023
Beachplatz Büttelborn

Vaddertags 
Dämmer‐
schoppen

2. JMC‐
Ligaturnier

29. + 30.04.2023
Sporthalle Klein‐Gerau

Breitensport‐
turnier des TV 

Büttelborn

Sporthalle Büttelborn

Sommerferien‐
Camp

28. ‐ 01.09.2023
Sporthalle Büttelborn

Mehr Infos:

www.skv‐buettelborn.de




